



• • •

INTERESANTES resultaron los 100 puntos planteados por la **Presidenta Claudia Sheinbaum** ayer en el Zócalo. De algunos habrá que ver en el nuevo presupuesto cómo será el financiamiento, con las cuentas tan comprometidas y el propósito de reducir en la mitad el déficit público que ronda en el 6 por ciento.

LO QUE SÍ puede apreciarse es que varios de los proyectos del nuevo gobierno tienen que ver con la participación privada. No se sabe bien a bien cuál será la modalidad, pero es un buen guiño el que abra esas puertas.

FUE BIEN RECIBIDA la propuesta de crear un Consejo con empresarios y funcionarios para discutir las mejores alternativas frente al nearshoring. Ojalá no se convierta en un ente burocrático que atore decisiones.

LAS DIFERENCIAS en la estrategia energética también resaltaron. El acento en la promoción de energías renovables no era algo que se escuchara regularmente en los discursos oficiales. Menos gasolina y más electromovilidad fue una consideración diferente a lo que estábamos acostumbrados.

ENTRE los anuncios relevantes de la Presidenta estuvo el de la digitalización a nivel federal para facilitar la tramitología. Habrá que esperar a que las palabras se conviertan, realmente, en acciones.

• • •

APENAS se está acomodando en su oficina como nuevo gobernador de **Yucatán** y el morenista **Joaquín "Huacho" Díaz** ya tiene que lidiar con los conflictos dentro de su propio equipo.

DENTRO DEL Palacio de Gobierno han comenzado los jaloneos entre los colaboradores del mandatario. Para ser más específicos, sus propios compañeros se quejan de que **Dafne López Martínez**, quien es coordinador de **Proyectos Estratégicos**, se siente más poderoso que el propio gobernador.

SEGÚN ESTO, ya ha tenido discusiones y desplantes con sus compañeros de gabinete, los cuales, de plano, mejor le sacan la vuelta. Y es que dicen que Dafne se siente **Jefe de Gabinete** sin serlo y, por lo mismo, pretende darle órdenes a quienes, en realidad, son sus pares. ¡Bomba!

MAÑANA JUEVES será un día clave para la **Cámara de Diputados**. Y es que habrá reunión plenaria de la bancada de **Morena**, en la cual se repartirán el anhelado tesoro de las comisiones legislativas.

QUIENES SABEN del asunto cuentan que los morenistas se frotan las manos porque, obviamente, aumentará el número de comisiones que presiden. Actualmente tienen 20 y darían el salto hasta 25, que podrían convertirse en 28, entre comisiones y comités. A lo cual hay que sumar otras 12, por lo menos, para **PVEM** y **PT**.

HAY QUIENES creen que la "buena conducta" de los **legisladores de PRI, PAN y MC** durante la ceremonia de relevo presidencial tiene que ver más con las negociaciones que existen para el reparto de comisiones que con un asunto de normalidad republicana. ¿Será?

